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本报讯（融媒记者 童英晓）“近

年来，我们从进一步强化党对国企的

全面领导、推动市属国企高质量发

展、完善规范各项监督制度、打造廉

洁文化等 4 个方面着手，统筹推进清

廉国企建设，为国资国企高质量发展

提供牢固的清廉保障。”日前，市国资

办党委书记胡革永谈起党风廉政建

设工作时如是说。

在强化党对国企的全面领导方

面，市国资办建立建强企业各级党组

织，把党的领导融入企业治理各领域

各环节，落实党组织在公司法人治理

结构中的法定地位，落实“双向进入、

交叉任职”的领导体制。坚持把党建

和廉政建设与企业管理、业务管理紧

密结合，做到同研究、同部署、同推

进、同落实。

在推动市属国企经营发展方面，

市国资办结合企业的生产经营特点，

着力完善和深化大监督体系，释放大

监督合力。通过对优化营商环境、疫

情防控等专项工作及城市更新、五金

产业转型升级等重点任务的监督，迭

代推广“一库通查”系统，全面梳理内

部管控制度，将风险管理融入各业务

流程中。去年，全市国企实现营业收

入 41 亿元，同比增长 19%，为我市经

济社会发展提供了有力支撑。

在完善规范各项监督制度方面，

市国资办强化对企业“一把手”和领

导班子的管理，常态化开展廉政谈话

提醒，督促各级领导干部廉洁从业。

围绕物资采购、资金管理、资产处置

等重点岗位和重点环节建立行权履

职的约束机制，建立健全并严格实施

涵盖薪酬、项目、资金、资产、人事管

理等方面的28项制度。

在打造廉洁文化方面，市国资办

开展了创新廉洁文化载体活动，将廉

洁元素融入建设工地、运营现场，推

进廉洁文化进部门、进市场、进工地、

进车间、进岗位、进家庭，打造“清廉

公交”“清廉市场”“清廉工地”等一批

特色廉洁文化载体和具有国企特色

的廉洁文化品牌。

胡革永说，市国资办监管着国

投、城投、交投、水投、文旅、金汇、四

方、五金城、产投等9家集团公司及其

所 属 107 家 企 业 ，资 产 总 额 585 亿

元。自国资国企改革以来，市国资办

协同各集团筹集资金 311.25 亿元，保

障城市建设项目285个。这样一个资

源富集、人员密集、资金汇集、项目聚

集的系统，能有力地发挥“稳定器”和

“压舱石”作用，与该办落细落实清廉

国企建设密不可分。目前，我市已创

建金华市级示范型清廉国企 3 家、金

华市级标准型清廉国企 5 家、永康市

级示范型清廉国企 4 家、永康市级标

准型清廉国企 9 家，创建数位居金华

前列。

胡革永表示，市国资办将启动新

一轮国企改革三年行动，更好地承担

市委、市政府赋予的城市更新和产业

转型升级等关系永康经济社会发展

的重大任务，推动国资国企高质量发

展，为高质量建设“世界五金之都 品

质活力永康”贡献国资国企力量。

以清廉国企
建设为抓手
推动国资国企
高质量发展
市国资办党委书记
胡革永话清廉

一把手话清廉Y

起步即冲刺，开局即决战。2 月

6 日，南苑区块旧城区改建项目国有

土地上房屋征收签约工作正式启

动 。 2 天 签 约 2244 户 ，签 约 率 达

49%，意味着我市今年的城市更新行

动取得“开门红”，同时也进一步坚

定了广大党员干部以开局精彩带动

全年出彩的信心和决心。

南苑区块落后破败的风貌已无

须赘述，其不仅与人民对美好生活向

往的追求相差甚远，和我市经济社会

发展不相匹配，更同我市高水平建设

“世界五金之都 品质活力永康”的愿

景格格不入。实施城市更新行动，无

疑是打破南苑区块现状最好的破题

之策。基于这一认识，才有了我市城

市更新行动形成的浩大声势。

特别是去年启动的南苑区块旧

城区改建项目城中村改造，31名市领

导挂帅，11 个镇 106 个部门单位包干

攻坚，党员干部带头示范，代表委员

积极助力，实现了 40 天 100%签约并

顺利启动拆除，创下了城市更新“永

康速度”。

此次南苑区块旧城区改建项目

国有土地上房屋征收签约工作赢来

“开门红”，同样离不开广大群众的支

持配合。“现在是城市发展的机遇期，

我一定要全力支持。”在签约现场，听

到最多的话，就是群众表达对城市更

新行动的支持，进一步证明城市更新

不仅是城市发展的需要，更是顺民

心、得民意之举。

人民城市人民建、人民城市为人

民。党的二十大报告指出，要实施城

市更新行动，加强城市基础设施建

设，打造宜居、韧性、智慧城市。今年

的市两会上，政府工作报告也提出，

要聚焦城市建设现代化，奋力打造品

质活力新样板；攻坚城市更新，完成

南苑区块房屋征收、腾空。

政府谋定而动，党员干部努力，

群众鼎力支持，我们有理由相信，南

苑区块定能迎来美丽蝶变，成为这座

城市最美的风景。

2天签约率达49% 南苑美丽蝶变可期
本报评论员

本报讯（融媒记者 胡锦） 日前，

金华市城市更新工作领导小组发布

关于金华市各县（市、区）2022 年度

城市更新工作考核情况的通报，我市

得分第一，被评为 2022 年度金华市

城市更新工作优秀单位。

自去年 4 月启动城市更新行动

以来，我市按照金华市委、市政府决

策部署要求，锚定时间节点，以“想明

白、坚决干、干到底”的姿态，从体制

机制、要素保障、项目统筹等方面狠

抓落实，取得了明显成效。

去年 6 月，我市成立城市更新

行动指挥部，划定 11 个大网格 61 个

小网格，建立“市领导联系、镇包干、

部门负责”“堵点难点日清日结”等

机制。31 名市领导、1110 名干部马

不停蹄、日夜奋战，干出了城市更新

加速度，彰显了干部战斗力。南苑

区 块 城 中 村 改 造 40 天 签 约 1189

户，提前完成 100%的签约目标，跑

出 了 城 市 更 新 片 区 征 迁“ 永 康 速

度”。

截至去年底，我市已完成城市

更新总投资 122.02 亿元，年度投资

完成率 203.37%；非工业拆除面积

68.92 万 平 方 米 ，年 度 投 资 完 成 率

172.3%；1 平方公里以上片区改造项

目完成投资额 76.05 亿元，年度投资

完成率 190.13%；未来社区创建累计

完成投资 11.09 亿元，年度投资完成

率 137.08%；风貌样板区创建累计完

成投资 2.64 亿元，年度投资完成率

109.54%。

如今，举全市之力推进城市更

新早已从口号变为现实，全民关注

征迁、全民参与征迁、全民支持征迁

的氛围越来越浓厚，城市更新不仅

成为我市提升城市竞争力、城市品

质和满足市民美好生活愿景的重

要抓手，也成为了民生改善和经济

增长的新引擎。

从体制机制、要素保障、项目统筹等方面狠抓落实成效明显

我市被评为年度城市更新工作优秀单位

城市更新进行时

本报讯（融媒记者 童英晓） 2 月 7

日下午，由团省委副书记包志炎带队的

调研组来永，开展“大走访大调研大服

务大解题”活动，问基层之需，纾企业之

困，解群众之难。我市市委副书记、政

法委书记陈建勋陪同。

调研组以实地走访、开座谈会等方

式，奔着问题来、解决困难去，以更贴心

优质的服务，切实为基层、企业、群众解

难题、鼓干劲、强信心。

在星月集团有限公司，调研组参观

生产车间，详细了解企业发展历程、生

产经营、新一年发展计划以及员工返岗

到岗等情况。当得知该集团青年员工

占比超70%时，包志炎给予肯定。包志

炎希望企业聚焦青年员工现实需求，加

强青年工作研究，丰富青年发展政策，

为青年创造更优发展环境，让他们安心

留在企业。

在听取企业负责人就生物医药、再

生医学、农业装备与人才引进机制等方

面介绍后，包志炎表示三个想不到：想

不到企业生产规模之大、想不到企业创

业创新能力这么强、想不到企业党建团

建氛围这么浓厚。他说，2022 年，面对

错综复杂的市场环境，星月集团逆势而

上，企业发展健康有序，实属不易。面

对新形势新挑战，他希望企业着眼未

来，坚定发展信心，狠抓项目投入、技术

改造，做大做优做强企业。

团省委调研组来永开展“大走访大调研大服务大解题”活动

坚定发展信心 做大做优做强企业

（上接1版）

议发展、话民生、聊愿景⋯⋯一路

上，代表们意气风发，喜悦洋溢在脸上，兴

奋涌动在心头。过去一年的履职经历，

成为他们新一年工作的坚实起点。

“要说有什么不同，当选为人大代

表后，我关注的面更广了，更加关注民

生问题，思考的内容也向更高层次、更

大范围扩展。”金华市人大代表、永康市

维哲家庭农场有限公司经理李盛桔直

言，人大代表的身份赋予了她更多的社

会责任感，“需要我走出农场又立足农

场，坚持为农民群体乃至更多群体发

声。”大学专业是楼宇智能化，毕业后从

事工程招投标，最终，这名“90 后”选择

辞去收入不错的工作，成为“农二代”，

与父辈一道投身发展现代农业。“智慧

农业、数字农业是发展方向，我们现在

仍处于试水状态，迫切需要得到更多关

注。”为此，李盛桔带来了一条关于增加

农业领域财政支持的建议，希望进一步

优化财政支农支出结构，加大对粮油产

业的政策倾斜，强化农业基础设施建

设，规范资金使用和监管，为种好粮、出

好粮打下坚实基础。

“新代表”履职有期待，“老代表”

热情从不减。“慈善大姐”吕月眉已担

任四届金华市人大代表，她的认真、热

心与较真是出了名的。无论是矛盾纠

纷化解，还是关爱弱势群体，以及助力

城市更新，在以人大代表的身份助推

中心工作的过程中，“吕大姐”把履职

视作来自人民的期望与信任，“身为人

大代表，必须站在务实的视角去发现

问题，而且还要拿出解决方案。履职，

不只在会场。”多年来，吕月眉坚持真

走、真听、真看、真跟踪，力争让提出的

建议更加贴近百姓利益、更加具有操

作性和可行性。“今年我准备提污水管

网建设后续遗留问题解决方面的建

议。可以说，我们永康率先解决污水

管网遗留问题，体现了干部担当，维护

了社会安定，是极具推广意义的。”吕

月眉说，作为一名来自基层的人大代

表，既要把两会精神带回来，更要让

“永康经验”走出去。

一句句发自肺腑的话语，带着沉甸

甸的责任，带着对盛会的美好期盼。代

表们说，要聚焦民生关切，认真履职尽

责，积极建言献策，真正讲好两会故事、

讲好永康故事。这份坚定里，饱含从

容、自信和倾情为民的情怀。拥抱梦

想，脚踏实地，出发。

融媒首席记者 陈晓苏

拥抱梦想 脚踏实地


